



Activité opérationnelle

44 INTERVENTIONS

du 04 au 05 novembre 2022

Nombre d'appels reçus par le CTA-CODIS : 281



27 SUAP



7 AVP



1 INC



Ø RCH



9 DIV

53 INTERVENTIONS

du 05 au 06 novembre 2022

Nombre d'appels reçus par le CTA-CODIS : 283



35 SUAP



10 AVP



2 INC



1 RCH



3 DIV

SUAP : Secours d'urgence aux personnes
RCH : risque chimique et radiologique

AVP : accident sur la voie publique
DIV : opération de protection

INC : incendies



47 INTERVENTIONS

du 06 au 07 novembre 2022

Nombre d'appels reçus par le CTA-CODIS : 257



21 SUAP



7 AVP



1 INC



Ø RCH



2 DIV

54 INTERVENTIONS

du 07 au 08 novembre 2022

Nombre d'appels reçus par le CTA-CODIS : 311



35 SUAP



8 AVP



1 INC



1 RCH



8 DIV

SUAP : Secours d'urgence aux personnes
RCH : risque chimique et radiologique

AVP : accident sur la voie publique
DIV : opération de protection

INC : incendies



50 INTERVENTIONS

du 08 au 09 novembre 2022

Nombre d'appels reçus par le CTA-CODIS : 280



37 SUAP



5 AVP



3 INC



Ø RCH



4 DIV

42 INTERVENTIONS

du 09 au 10 novembre 2022

Nombre d'appels reçus par le CTA-CODIS : 322



24 SUAP



6 AVP



2 INC



Ø RCH



8 DIV

SUAP : Secours d'urgence aux personnes
RCH : risque chimique et radiologique

SUAP : Secours d'urgence aux personnes
RCH : risque chimique et radiologique

SUAP : Secours d'urgence aux personnes
RCH : risque chimique et radiologique



- Interventions marquantes -

08 novembre :

Les sapeurs-pompiers de la Vienne sont intervenus pour la chute d'un enfant d'1 an du 4^e étage sur la commune de Poitiers. Il a été transporté au CHU en urgence.





Actualités institutionnelles



FORMATION SUR L'OUTIL DE DÉNOMBREMENT DES VICTIMES SINUS

Ce mercredi 9 novembre, une vingtaine de membres du parquet de Poitiers a bénéficié d'une formation sur l'outil de dénombrement des victimes SINUS. Le référent national de la #DGSCGC était présent à cette occasion, ainsi que le Service Départemental d'Incendie et de Secours de la Vienne et la gendarmerie nationale.

Un moment d'échanges interservices, en amont du prochain exercice NOVI organisé par la Préfecture de la Vienne.





Actualités institutionnelles



CÉRÉMONIE DE SAINTE-BARBE À LATILLÉ

Ce samedi 06 novembre a eu lieu la cérémonie de Sainte-Barbe à Latillé, en présence de Sacha HOULIÉ, député de la Vienne, du maire de Latillé, du Vice-président du conseil d'administration du SDIS de la Vienne ainsi que du Directeur départemental et chef de corps.

À cette occasion, une remise de chèque a été faite ainsi qu'une mise à l'honneur des 2 employés communaux conventionnés.

Retrouvez toute l'actualité des sapeurs-pompiers de la Vienne sur www.sdis86.net ou sur nos réseaux sociaux :





Revue de presse

L'invité

Arnault Varanne - avaranne@np-i.fr

« Attirer le maximum de volontaires »

Le colonel hors classe Christophe Landrieau dirige le Service départemental d'incendie et de secours (Sdis) de la Vienne depuis février 2022. Il revient sur l'été très animé des sapeurs-pompiers et appelle les futurs volontaires à se manifester.

L'été a été marqué par une sécheresse aiguë. Comment avez-vous réussi à gérer la situation dans la Vienne et le renfort de vos collègues en Gironde ?

« Il y a eu ici beaucoup de feux de récolte, mais j'ai été treize ans dans les Pyrénées-Orientales où l'intensité était très supérieure, notamment sur la végétation. Après, concernant les incendies en Gironde, le Sdis de la Vienne a enregistré 297 engagements du 14 juillet au 25 septembre. Autant de sapeurs-pompiers engagés pour plusieurs jours, tous spécialisés dans les feux de forêt. On a fait en sorte de conserver une couverture suffisante en hommes pour ne pas être déficitaires. Nous avons d'ailleurs mis en place à partir de début août des patrouilles armées. Plusieurs camions citernes ont tourné près des massifs forestiers, pour intervenir rapidement sur des départs de feu et faire de la prévention. »

Quel retour d'expérience faites-vous après ces événements ?

« Dans la Vienne, il sera nécessaire de ne plus voir les feux de forêt comme un risque exceptionnel mais courant. Ce ne sera pas le cas en 2023, en revanche à l'horizon de dix ans ce risque sera potentiellement élevé. Cela signifie qu'il faudra dispenser une formation à tous les pompiers, à partir d'une certaine expérience. »

Le Sdis recherche en per-



Le colonel Landrieau milite auprès des entreprises pour qu'elles « libèrent » leurs salariés volontaires en journée.

manence des volontaires. Quels sont les besoins ?

« Dans la Vienne, nous avons 1 315 sapeurs-pompiers volontaires, 215 professionnels et 55 personnels administratifs et techniques, qui sont aussi très importants. On souhaite attirer le maximum de volontaires, notamment ceux qui sont susceptibles d'être engagés en journée et dans la semaine. »

Comment réussir à convaincre celles et ceux qui seraient intéressés ?

« Il existe des dispositifs de conventionnement avec les employeurs. Les municipalités bénéficient par exemple d'un dégrèvement sur les contributions communales pour libérer leurs agents. Pour les entreprises, un abattement d'impôt est prévu et la loi du 25 novembre 2021 prend en compte la mise à disposition dans le cadre de marchés publics. Ce sont des incitations pécuniaires. Mais le gros avantage pour une entreprise, c'est de disposer d'employés formés à la culture du risque et aux interventions en cas

de besoin, au secourisme... Je rencontrerai bientôt les responsables de chambres consulaires pour échanger. C'est un travail permanent. »

La fermeture régulière des urgences de Loudun et Montmorillon a-t-elle un impact ?

« Oui. Quand les urgences sont fermées, les pompiers

de Loudun transportent la personne au CHU de Poitiers et une intervention d'une heure se transforme en quatre heures. Pendant ce temps-là, ils ne sont pas disponibles pour porter secours (70% de l'activité concerne les secours aux personnes, en hausse de 10% par rapport aux cinq dernières années, ndr). »

La phrase

Dans la Vienne, Il est nécessaire de ne plus voir les feux de forêt comme un risque exceptionnel mais courant.

Christophe Landrieau, directeur général du Sdis 86.

Le chiffre

1 315

Soit le nombre de pompiers volontaires, répartis entre les 44 centres d'incendie et de secours du département.

Repères



CV express

Le colonel hors classe Christophe Landrieau a pris ses fonctions de directeur du Service départemental d'incendie et de secours de la Vienne le 1^{er} février 2022, à la place de Mathieu Mairesse. Originnaire de Laire-Atlantique, le gradé (55 ans) était auparavant directeur-adjoint en Haute-Garonne, entre 2016 et 2022, avec un intérim de direction en 2017. Val-d'Oise, Charentes, Pyrénées-Orientales... Le colonel Landrieau a beaucoup voyagé au cours de sa carrière, après avoir effectué son service national à l'Unité d'interventions de la sécurité civile de Brignoles, dans le Var.

Éditeur :



10, boulevard Pierre et Marie Curie
Bâtiment Optima 2 - BP 30214
86360 Chasseneuil-du-Poitou
Tél. : 05 49 49 47 31
Fax : 05 49 49 83 95
Web : www.np-i.fr
Email : info@np-i.fr

Tous droits de reproduction textes et photos réservés pour tous pays sous quelque procédé que ce soit.

Ne pas jeter sur la voie publique.

Directeur de la publication :

Louvent Brunel

Rédacteur en chef :

Arnault Varanne

Responsable commercial :

Florent Pagé

Impression :

Impression : SIEP (Bois-le-Roi)

Régie pub : 05 49 49 83 97

N° ISSN : 1779-0352

Dépôt légal à parution





Revue de presse

Les pompiers fêtent la Sainte-Barbe



Écouter l'article

Fidèles à la tradition, les sapeurs-pompiers de Mirebeau ont fêté la Sainte-Barbe, samedi 5 novembre. Ce moment d'échanges et de convivialité pour les sapeurs-pompiers est également l'occasion pour les différents responsables de leur manifester leur reconnaissance: la présence de nombreux élus, maires, conseillers départementaux, sénateur, responsables départementaux, en a témoigné lors de cette soirée. Après la cérémonie au centre d'incendie et de secours en hommage aux sapeurs-pompiers décédés en service, les différentes allocutions ont traduit l'importance de l'engagement des sapeurs-pompiers volontaires, la nécessité de penser l'organisation et les moyens dans le contexte du changement climatique et particulièrement des incendies de forêt. Le lieutenant Olivier Bonneau a dressé le bilan de l'année pour le centre de Mirebeau: 543 interventions dont 58% pour des secours à personnes, 13% pour l'accidentologie et 15% pour l'incendie. Les 36 sapeurs-pompiers, dont 10 femmes (un taux de féminisation élevé) ont été remerciés pour leur rigueur et disponibilité ainsi que pour avoir consacré 1.574 heures à la formation et avoir participé aux épreuves sportives. Ils se verront récompensés lors la remise des trophées du défi intercentres, le 9 décembre, à l'issue de la Sainte-Barbe départementale qui aura lieu à Mirebeau sur la place de la République. Deux jeunes recrues, issues de l'école des jeunes sapeurs-pompiers de Mirebeau, ont été applaudies pour leur engagement citoyen: Noémie Morin et Maxence Baluteau. Cette école dirigée par l'adjudant-chef Sébastien Nergeault est un atout pour Mirebeau. Le lieutenant-colonel David Maillefaud a remis au lieutenant Olivier Bonneau les insignes de chef de centre, échelon bronze et au lieutenant Ludovic Bourdier, adjoint au chef de centre, la médaille d'honneur des sapeurs-pompiers, échelon argent pour vingt ans de service.



Les jeunes de l'école de jeunes sapeurs-pompiers de Mirebeau.
DESGRIS GENEVIEVE

Centre Presse / La Nouvelle République





Revue de presse



@sdis86  @sdis86 · 2h

Le mercredi 9 novembre, une vingtaine de membres du parquet de Poitiers a bénéficié d'une formation sur l'outil de dénombrement des victimes SINUS. Le référent national de la #DGSCGC était présent à cette occasion, ainsi que le #SDIS de la #Vienne86 et la #gendarmerie nationale.



Ministère de l'Intérieur et des Outre-mer et 4 autres personnes

